

VÍSPERAS DE ROSH HASHANA: CASI 8 MILLONES DE ISRAELÍES

En vísperas del Año Nuevo Judío, la población israelí alcanza los 7.933.200 habitantes:

5.978.600, judíos

1.636.600, árabes

318.000 definidos como "otros".

Residen en el país, 203.000 trabajadores extranjeros, que no fueron calculados en el conteo.

Así, surge de los datos publicados por la Central de Estadísticas y Censos. En el año 5772, residieron en el país 7.797.400 israelíes y un año antes, 7.645.000.

De los datos surge que, en 2011, el índice de crecimiento de la población judía fue del 1,8%, el de la población árabe, del 2,4% mientras el tamaño de otras poblaciones –cristianos no- árabes y quienes no están distinguidos por credo en el Ministerio del Interior- no se modificó. El índice de crecimiento de la población musulmana fue, el año que pasó, de 2,5%, de la población cristiana: el 1,3% y el de la población drusa: 1,7%.

La población en Israel es considerada relativamente joven para los países de Occidente. En el año 2011, el porcentaje de niños de menos de 14 años en Israel era del 28,2% y el de mayores de 65 años o más, se registraba en el 10,3% (en comparación al 18,5% y 15% en promedio, en los países miembros de la OCDE).

La porción de adultos (75 años o más) creció en forma moderada y se inscribió en el 4,8% el año pasado, frente al 3,8% a principios de los años '90. Entre los judíos, la porción de 75 años y más es relativamente alta: 5,9% en 2011 frente al 4,4% hace 20 años.

El porcentaje de viudos de 65 años y más, entre judíos y otros, alcanza el 13,0% mientras el de viudas es del 44,3%.

A pesar de la relativamente joven población, la tendencia al envejecimiento continúa de forma moderada.

En Israel viven 978 varones por cada 1000 mujeres.

Hasta los 29 años, el número de varones es mayor al de mujeres y desde los 30 años, es mayor el número de mujeres al de varones. Por ejemplo, a los 75 años y más, viven 683 varones por cada 1000 mujeres.

En 2011 continuó la tendencia a la suba de la porción de nacidos en Israel en la población y su número alcanza a 4.300.000 personas, que representa el 55,8% del total de la población en el país.

La parte de los nacidos en Israel, del total de judíos y otros, creció sostenidamente desde la creación del Estado. Los nacidos en Israel fueron el 35% del total de judíos en el período de la creación del Estado, frente al 73,0% del total de judíos a finales del 2011.

En el año 2010, se casaron en el país 47.855 parejas, de las cuales 35.887 fueron parejas judías (75%) y 10.220 musulmanas, (21%). Por el contrario, 13.042 parejas se divorciaron en el país en ese mismo año, de las cuales, 10.466 eran judías (80%) y 1.658 musulmanas (13%).

En el corriente año, los israelíes no tuvieron apuro en casarse. En la población judía se reconoce un fenómeno de postergación de la edad del matrimonio, que queda expresado en el alto índice de solteras entre los 25-29 años. 64,5% varones y 46,1% de las mujeres estaban solteros en esas edades en el año 2010, frente al 54% de los varones y 38,1% de las mujeres en esas edades, que permanecían solteros en el año 2000.

Por el contrario, los musulmanes contaron matrimonio un tiempo antes. Entre la población musulmana, solo el 44,5% de los varones y 19% de las mujeres en esas edades son solteros.

Y ¿qué hay de los niños? En 2011, nacieron 166.296 niños, similar al año 2010 cuando nacieron 166.255 (41 bebés de diferencia).

El número promedio de niños por mujer, en 2011, fue de 3 y algo más bajo en comparación al 3,03 del año 2010; un nivel similar al registrado a finales de los años 80 y comienzos del 90.

En el año 2010 continuó la tendencia en alza del número de niños promedio para mujeres judías, registrado en 2,98 niños por mujer, en comparación al 2,97 en el año 2010. Se trata del nivel más alto medido desde 1977. Un leve aumento en el número de niños por mujer, se registró entre mujeres cristianas, del 2,14 en el año 2010 al 2,19 en el año 2011 como entre mujeres sin distinción religiosa, de 1,64 a 1,75.

Por el contrario, el número promedio de niños para las mujeres musulmanas continúa la tendencia en baja y en el 2011, alcanzó a 3,51 niños por mujer, mientras fue de 3,75 en el año 2010. Entre las mujeres drusas continúa la tendencia a la baja en el número de niños promedio por mujer y alcanzó en el año 2011 a 2,33 niños, siendo de 2,48 en el año 2010.

En el año 2011, la edad promedio de una mujer en su primer parto era de 27,3 años y entre las mujeres judías, la edad alcanzó a 28,2 años. Entre las árabes: 23,7 años. De los datos surge que el año pasado, en las localidades urbanas, el número de niños promedio por mujer fue más bajo en 0,4 niños del promedio en las localidades rurales: 2,97 y 3,39.

El año pasado, creció la población a causa de la inmigración. En 2011, llegaron a Israel 16.892 inmigrantes, un aumento del 1,5% en su número, en comparación al año 2010. Los países de los cuales proceden la mayoría de los inmigrantes son: Rusia (3,678). Etiopía (2,666). Estados Unidos (2,363). Ucrania (2,051) y Francia (1,775). En los últimos tres años, se registra un aumento en las mediciones de inmigración de Etiopía: de 239 inmigrantes en el año 2009 a 2,666 en el año 2011.

Por el contrario, se registraron partidas. La balanza de migración israelí –sin incluir inmigrantes- que salieron del país durante 2010, frente a los israelíes que retornaron en ese año, fue negativo y se ubicó en 5,4 mil israelíes, frente al equilibrio negativo del 4,9 mil en el año 2009. El índice en la balanza de migración de los habitantes de Israel se ubicó en 0,7 mil habitantes. Es el más bajo registrado en más de 30 años.

Y, ¿cuánto tiempo vivimos? La expectativa de vida en 2011, fue de 80 años entre los varones y de 83,6 años para las mujeres. De los datos del Instituto Central de Estadísticas surge que la expectativa de vida creció en la última década en 2,7 años entre los varones y en 2,4 años entre las mujeres, siendo entre los judíos que los árabes. En 2011, la brecha se ubicó en 4,2 años entre los hombres y en 3 años para las mujeres. También surge que, la expectativas de vida en Israel es relativamente más alta que en los países de la OCDE. La expectativa de vida en los hombres califica en el segundo lugar, después de Suiza mientras que, en las mujeres, califica más bajo, en el octavo lugar.

En el informe aparecen graves datos sobre la pobreza. Una de cada seis personas en la población total en Israel, se encuentra registrado en los departamentos de servicios sociales del Ministerio de Bienestar y Servicios Sociales; una de cada tres personas de 65 años y más, se halla inscrita en los departamentos de servicios sociales; una de cada dos personas de 75 años y más, se inscribe en los departamentos de servicios sociales.

Los datos señalan también las dificultades en la absorción de inmigrantes de Etiopía. Uno de cada dos personas entre la población de origen etíope se registra en los departamentos de servicios sociales. El índice de pedidos para inmigrantes de Etiopía es más alto que el de otros países que emigraron desde el año 1990: 579 por 1000 almas frente a 162 por 1000.

¿Qué sucede con la educación? Los datos de la OCDE más actualizados al año 2009, demuestran que el gasto para instituciones educativas en Israel es, relativamente, más alto: 7,2% del PBI frente al 6,4% en los países miembros de la OCDE. Los datos se ven influidos por el hecho que el índice de jóvenes en la población de Israel, es relativamente más alto al de esos países. Por lo que, en Israel, por un lado, el porcentaje de alumnos es más alto y en segundo lugar, los habitantes en edad laboral que pueden financiar la educación es relativamente más bajo. La comparación del gasto promedio por alumno, en valores internacionales fijos, demuestra, que en Israel, el costo promedio por alumno en todos los niveles de la educación, es más bajo del promedio en países de la OCDE. La brecha es mayor en la educación post secundaria y en la educación superior: 11,214 dólares en Israel frente a 18,801 dólares en la OCDE. En la educación preescolar: 3,998 dólares en Israel frente a 6,051 dólares en la OCDE.

